



UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO

FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E INFORMÁTICA.

PROCESO DE TITULACIÓN NOVIEMBRE 2023- ABRIL 2024

EXAMEN COMPLEXIVO DE GRADO O DE FIN DE CARRERA

PRUEBA PRÁCTICA

PREVIO A LA OBTENCIÓN DEL TÍTULO DE:

LICENCIADO EN CONTABILIDAD Y AUDITORIA

TEMA:

ESTUDIO DE ROTACION DE INVENTARIO PARA LA COMERCIALIZADORA
AGRICOLA JOFLOSA S.A 2022 EN LA KM 27 Y VIA BABAHOYO – MONTAL NO.

S/N BARRIO: SN

ESTUDIANTE:

GERMAN VERGARA BRYAN LIZANDRO

TUTOR:

ING RICHARD EDISON LUCIO FERNANDEZ

AÑO 2023

Índice

Planteamiento del Problema	7
Justificación	8
Objetivos	9
Objetivos generales	9
Objetivos específicos.....	9
LÍNEA DE INVESTIGACIÓN	10
Articulación del tema con vinculo, practicas preprofesionales o investigación	11
Marco teórico	12
Qué es empresa.....	12
Historia.....	13
Que es un inventario.....	14
Que es stock	16
Inventario físico y contable	16
Que es la rentabilidad.....	17
Que es un control de inventario.....	17
Que es la razón financiera	17
Que es una rotación de inventario	18
Por qué es importante conocer la rotación de inventario de una empresa	19
Como se calcula la rotación de inventario	20

Como saber si la rotación de inventario está bien o no	21
Como lograr una adecuada rotación de inventario	22
Desventajas de la rotación de inventario	23
Rotación de inventario saludable	23
Marco metodológico	24
Tipo y diseño de Investigación.....	24
Enfoque Mixto	24
Investigación Descriptiva	24
Investigación de campo	24
Investigación Documental	24
Población y Muestra.....	25
Técnicas de Recolección de datos e instrumentos	26
Técnicas	26
Instrumentos	26
RESULTADOS	27
Discusión de resultado	29
RECOMENDACIÓN	38
Referencia Bibliográficas.....	39
Anexos	43

Tema de investigación

ESTUDIO DE ROTACION DE INVENTARIO PARA LA
COMERCIALIZADORA AGRICOLA JOFLOSA S.A 2022 EN LA KM 27 Y VIA
BABAHOYO – MONTAL NO. S/N BARRIO: SN

Resumen

La rotación de inventario es un indicador financiero que mide la eficiencia con la que una empresa gestiona su inventario. Este indicador es crucial para evaluar la eficiencia operativa y la liquidez de una empresa. Una rotación de inventario más alta generalmente indica una gestión eficiente, ya que los productos se venden rápidamente y se minimizan los costos asociados con el almacenamiento de inventario no vendido, por otro lado, una rotación baja puede señalar problemas como obsolescencia, sobreabastecimiento o una lenta rotación de productos. La rotación de inventario es clave para evaluar la salud financiera y la eficiencia operativa de una empresa en relación con la gestión de su inventario. El presente estudio de caso siguió el objetivo de Analizar el control interno de la rotación de inventario para determinar la rentabilidad de la comercializadora Agrícola Joflosa de la provincia de Los Ríos de la ciudad de Babahoyo en el periodo 2023, para ello se llevo a cabo una investigación cuali-cuantitativa mediante el procesamiento de información no contable que son los distintos resultados bibliográfico investigado y el procesamiento de información cuantitativa que se aplicó mediante la rotación de inventario.

PALABRAS CLAVES:

ANALIZAR, CONTROL, DETERMINAR, GESTION, ROTACION DE INVENTARIO.

ABSTRACT

Inventory turnover is a financial indicator that measures the efficiency with which a company manages its inventory. This indicator is crucial to evaluate the operational efficiency and liquidity of a company. A higher inventory turnover generally indicates efficient management, as products are sold quickly and the costs associated with storing unsold inventory are minimized, on the other hand, a low turnover can signal problems such as obsolescence, oversupply or a slow product rotation. Inventory turnover is key to evaluating the financial health and operational efficiency of a company as it relates to its inventory management. The present case study followed the objective of Analyzing the internal control of inventory rotation to determine the profitability of the Agrícola Joflosa marketing company in the province of Los Ríos in the city of Babahoyo in the period 2023, for this purpose a qualitative-quantitative research through the processing of non-accounting information, which are the different bibliographic results investigated and the processing of quantitative information that was applied through inventory rotation.

KEYWORDS:

ANALYZE, CONTROL, DETERMINE, MANAGEMENT, INVENTORY ROTATION.

Planteamiento del Problema

Estudio de rotación de inventario para la comercializadora Agrícola Joflosa S.A 2022 en la km 27 y vía Babahoyo- motal No. S/N Barrio: SN

La comercializadora Agrícola Joflosa S.A, en su compromiso constante para mejorar la eficiencia operativa y la rentabilidad, se enfrenta al desafío de optimizar la rotación de inventario en el año 2022. A pesar de su posición destacada en el mercado Agrícola, existe la necesidad de comprender más a fondo los patrones de rotación de inventarios para garantizar una gestión más ágil y eficiente de los recursos. El otro problema fue un inventario excesivo por eso que la rotación de inventario es baja en la comercializadora y por eso los productos tardan en reponerse. Mantener un inventario fijo genera mayores costos de inventario y el riesgo de que se olviden los artículos obsoletos y sea pérdida en la comercializadora y no tenga utilidad neta. También otro problema serio si la rotación de inventario es muy alta esto puede significar que el producto sea muy bajo y disminución de ingresos para mantenerse en el mercado en un futuro por eso vamos utilizar una razón financiera que es la rotación de inventario.

La comercializadora Agrícola Joflosa S.A compra demasiado producto Agrícola para después procesarlo y venderlo solo que compra más que lo que vende y esto ocupa espacio innecesario en el almacén, requiere recursos de gestión adicionales y corre el riesgo de tener inventario obsoletos y perdidas

Otro problema es que, debido a las crisis empresariales en países económica y políticamente inestables, los movimientos de las acciones no son los esperados.

La empresa enfrenta dificultades para optimizar la rotación de inventario, lo que puede deberse a un exceso de stock, altos costos de almacenamiento y el riesgo de obsolescencia de productos.

Justificación

El presente trabajo de investigación reviste gran relevancia al enfocarse en el manejo y control del inventario, aspecto fundamental para la optimización de procesos en la comercializadora Agrícola Joflosa S.A. El resultado obtenido de esta investigación será crucial para mejorar la eficiencia operativa de la empresa y garantizar el cumplimiento de sus objetivos.

El compromiso de llevar a cabo este trabajo radica en la búsqueda de un conocimiento sólido sobre el desarrollo económico de la comercializadora y en la adquisición de experiencias significativas en la gestión de inventario. En un entorno empresarial dinámico y altamente competitivo, como el que enfrenta la empresa, la gestión efectiva del inventario se convierte en un factor determinante para alcanzar el éxito y la sostenibilidad a largo plazo.

La disponibilidad de bibliografía especializada, acceso a información de campo, recursos humanos capacitados, así como los recursos económicos y tecnológicos necesarios, hacen factible la realización de esta investigación. Estos elementos serán fundamentales para llevar a cabo un proceso de investigación riguroso y obtener resultados relevantes para la optimización de la gestión de inventario en Agrícola Joflosa S.A.

Objetivos

Objetivos generales

Analizar el control interno de la rotación de inventario para determinar la rentabilidad de la comercializadora Agrícola Joflosa de la provincia de Los Ríos de la ciudad de Babahoyo en el periodo 2022.

Objetivos específicos

- Examinar de forma analítica la información financiera de la cuenta de inventarios del periodo 2022 de la comercializadora agrícola Joflosa S.A
- Explicar el método de la razón financiera de la rotación de inventario del periodo 2022 de la comercializadora Joflosa S.A ubicado en la provincia de Los Ríos en el cantón Babahoyo.
- Comprobar a través de la razón financiera de inventarios, el cumplimiento de la rotación del periodo 2022 en la comercializadora Agrícola Joflosa S.A mediante.

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN

La línea de investigación a emplearse en el presente estudio de caso “Estudio de rotación de inventario para la comercializadora Agrícola Joflosa S.A 2022 en el km 27 y vía Babahoyo- motal No. S/N Barrio: SN” usando la herramienta financiera o razón financiera como la rotación de inventario es la de gestión financiera, administrativa, tributaria, auditoría y control ya que va de la mano de la carrera de contabilidad y auditoría.

Mientras que se encuentra bajo la sub- línea de investigación gestión financiera, tributaria y compromiso social, auditoría y control puesto que acoge la gestión financiera que aplica una rotación de inventario para no tener stock en el inventario y no generar pérdidas.

Articulación del tema con vínculo, practicas preprofesionales o investigación

El presente estudio de caso está relacionado a la articulación del tema prácticas pre profesionales "Aplicación de procesos contables, financieros y tributario en el sector público y privado con supervisión docente " ya que se encuentra relacionado directamente con el tema de investigación Estudio de rotación de inventario para la comercializadora Agrícola Joflosa S.A 2022 en la km 27 y vía Babahoyo- motal No. S/N Barrio: SN. Ya que revela la importancia de analizar la información financiera de la empresa para así llevar y aplicar una mejor practica para que la empresa tenga un buen desempeño y tome buena decisión a futuro.

Marco teórico

Qué es empresa

Una empresa es una unidad de producción unida para desarrollar una actividad económica con fines de lucro. En nuestra sociedad es costumbre crear empresas constantemente. En general una empresa también puede definirse como una entidad formada por un grupo de personas, entidades y activos financieros cuyo propósito es producir algo o proporcionar un servicio que satisfaga una necesidad y se beneficie de ella y se puede dividir en tres que son primaria, secundaria y terciaria.

En primer lugar una empresa es "La empresa es un fenómeno vivo y en funcionamiento, inmersa en el seno de la sociedad y cuyos objetivos, fines, resultados y medios cambian a lo largo del tiempo y espacio" (Santiago Garrido Buj, María Romero Cuadrado, 2021, p .1).

Una empresa es una entidad económica y social formada y está formado por personas, materiales y elementos tecnológicos y tiene como objetivo beneficiarse de la participación en el mercado de bienes y servicios a ello utiliza los factores de producción como: trabajo, tierra y capital.

También podíamos decir que "La empresa en primera instancia tenían la misión de decidir y ejecutar las demandas existentes para cumplir con los objetivos de la institución" (Alexandra Maribel Arguello Pazmiño, María Elena Llumiguano Poma, 2020, p .3).

En general "Una empresa es una organización formada por personas que gestionan determinados recursos para obtener beneficios económicos. Su objetivo es lograrlo mediante la creación de productos o servicios que satisfagan las necesidades de las personas. Puede

esperar una o más personas, uno de los objetivos principales es recuperar las ganancias" (Javier Sánchez Galán, 2024).

Historia

Una breve introducción de la comercializadora. La comercializadora Agrícola Joflosa S.A da su inicio empresarial en el año 2013 iniciando su actividad económica el 26 de junio con su representante legal o dueño de la comercializadora el ING. Flores Prieto Jose Arturo y hasta la fecha sigue activo. Se encuentra ubicado en la provincia de Los Ríos en el cantón de Babahoyo en la parroquia Clemente Baquerizo y tiene 2 establecimientos.

La comercializadora es una organización que brinda un servicio en el proceso de cultivo de maíz, cultivo de granos y semillas de soya incluido el cultivo de arroz, ventas de mayores de cereales y alquiler con fines operativos de maquinaria y equipo de uso agrícola gracias de esas actividades la comercializadora puede brindar empleo a la sociedad sea de obrero, contadores, secretaria o ing industriales etc.

La comercializadora se encarga de cultivar productos agrícolas y de ventas de mayores que lleguen a los puntos de ventas adecuados.

La comercializadora es una sociedad que se encuentra obligada a llevar contabilidad es un agente de retención.

La NIC 2 nos está informando que esta norma prescribe el tratamiento contable de los inventarios y es un tema fundamental de la contabilidad de los inventarios y sobre la rotación de inventario es una razón financiera.

Para que "Tradicionalmente, en la contabilidad, para el sector comercial, se han utilizado dos sistemas de inventario, el periódico y el permanente. Este sistema contable, y es el más utilizado por los minoristas, que tienen una alta rotación del inventario" (Gloria Cecilia Dávila Giraldo, Dilia Castillo Nossa, Andrés Fernando Mejía Amaya, 2021, p .22).

En continuación vamos explicar los conceptos del inventario stock y existencia que son muy importante el concepto para entender mejor la rotación de inventario:

Dentro de los inventarios existe una serie de conceptos que pueden llevar a error, de forma que pueden confundirse ciertos términos. Cada uno de estos conceptos forma parte de una parte del procedimiento de gestión y de su control. Estos conceptos básicos presentan una serie de diferencias como se muestra a continuación. (Antonia Cruz Fernández, 2018, p. 8)

Que es un inventario

El inventario es un registro de todos los activos tangibles que existen en una empresa y que están disponibles para arrendamiento, uso, conversión, consumo o venta. Debe contener una lista detallada de derechos y responsabilidades de la comercializadora además de los activos tangibles.

Por otra parte "Un inventario es una relación de los bienes de que se disponen, clasificados según familias y categorías y por lugar de ocupación" (Miguel Ángel Ladrón de Guevara, 2020, p .9).

Podemos decir que un inventario puede ser un documento más simple en contabilidad y consiste en una lista detallada, organizada y valiosa de todos los activos, derechos y pasivos de una empresa. Se utiliza para comprobar qué partidas componen el patrimonio de la empresa en un momento determinado. Cabe señalar que esto se debe realizar de forma diaria, semanal o mensual dependiendo de las necesidades de la empresa o comercializadora:

Las empresas tienen la obligación de realizar inventario, y es necesario y debe ajustarse a la situación actual, porque sobreestimando el inventario, diciendo que tenemos más de

lo que realmente tenemos, el valor de la empresa se vuelve mayor, mientras que el inventario esta infravalorado. Significa que la empresa vale más. Los impuestos que tendremos que pagar serán menores. (Miguel Ángel Ladrón de Guevara, 2020, p .9)

También podemos decir que, en el pasado, el inventario se almacenaba físicamente en papel, pero ahora lo más frecuente es que se mantenga de forma centralizada en una base de datos.

El inventario físico es un fundamento el más común utilizando por casi todas las empresas es el inventario de todos los activos empresariales:

La contabilidad se realiza a través de la contabilidad corporativa y por eso se denomina contabilidad financiera; tiene que ver con la adición o eliminación de inventario a medida que entra y sale. En este caso, no queda ninguna cantidad física de unidades de almacenamiento. Pero cuando se hace un inventario físico durante un periodo de tiempo, se refiere a un inventario extraoficial, es decir un inventario extraoficial, porque olvidamos temporalmente lo refleja en la contabilidad y acudimos a la realidad. Almacenar. Esta discrepancias pueden deberse a daños, robos, errores administrativos, etc. (Miguel Ángel Ladrón de Guevara, 2020, p .10)

Podemos identificar 4 tipos de inventario:

- Inventario anual.
- Inventario periódico
- Inventario cíclico también conocido como inventario rotativo.
- Inventario permanente

Que es stock

El inventario es la cantidad de bienes que una empresa tiene en stock y disponibles para su entrega y los bienes almacenados incluyen bienes cotidianos, tecnología, materias primas o bienes según la ocupación de la empresa o comercializadora.

La importancia del inventario radica en su utilidad para satisfacer las necesidades de los clientes. Al mantener los productos en stock, las empresas pueden responder a las solicitudes de compra y evitar desabastecimientos.

Por otra parte " El stock es la cantidad de producto que se encuentra almacenada en un determinado lugar en disposición para ser vendida o utilizada" (Juan María Ayala Mascarell, 2023, p. 176).

El otro concepto nos dice que "Los bienes o productos de la empresa que necesitan ser almacenados para su posterior venta o incorporación al proceso de fabricación son los que se conoce como stock de la empresa" (Antonia Cruz Fernández, 2018, p. 9)

Existencia

Se entiende por inventario los activos que pertenecen a la empresa y que están destinados a ser parte del proceso de transformación, consolidación, producción o venta.

Inventario físico y contable

Un inventario físico es el proceso de contar el inventario uno por uno para comprender el inventario disponible. Una buena gestión de la mercancía evita el desabastecimiento o el exceso de existencias.

En general ayuda a "La toma del inventario físico se efectúa periódicamente, casi siempre en el cierre del periodo fiscal de la empresa, a efectos de balance contable. En esta

ocasión, el inventario se hace en toda empresa" (MERCEDES DE LA ARADA JUÁREZ, 2021, p .21b).

Que es la rentabilidad

La rentabilidad corporativa es la capacidad de una organización para obtener ganancias.

Este índice mide la relación entre la utilidad o beneficio obtenido y la inversión realizada para obtenerlo.

En "El concepto de rentabilidad ha tomado distintas formas, y ha sido usado de diferentes maneras. Es uno de los indicadores más relevantes para medir el éxito de un negocio" (Edelsy Santiesteban Zaldívar, Víctor Godwall Fuentes Frías, Elisa Leyva Cardeñosa, 2020, p .4).

Que es un control de inventario

El control de inventario implica conocer el estado de los bienes de una empresa, incluido el estado de las materias primas, los productos semiacabados y los productos terminados.

Podemos decir que "Cada uno de los almacenes del grupo limpisa es controlado de forma independiente. Debido a las dimensiones y productos con los que se tratan en cada almacén, estos deberán gestionar su inventario de una forma u otra" (Innovación y Cualificación S. L., Francisco Alfonso Izquierdo Carrasco, 2023).

Que es la razón financiera

Este método implica determinar la relación existente entre las distintas partidas contables de modo que, mediante una interpretación adecuada, se puede obtener información

sobre el desempeño pasado de la empresa y su situación financiera reciente que nos ayudará a tomar una buena decisión para el futuro de la empresa.

La finanza es muy importante y con ellos "La razones financieras ayudan a plantearse la pregunta adecuada para enfocar estudios directos sobre situaciones reales y no perder tiempo en análisis no importantes o no materiales" (Rodrigo Estupiñán Gaitán,2020, p .8).

Que es una rotación de inventario

Debemos conocer que " La rotación del inventario es uno de los indicadores empleados para control de gestión de funciones logísticas, etc. o comercial de una empresa. Además, este indicador nos ayuda a tomar decisiones acerca de la gestión de stocks y la gestión de inventario" (MERCEDES DE LA ARADA JUÁREZ, 2021, p .21).

La rotación de inventario es un término que se escucha a menudo en el mundo empresarial, pero muchas personas no lo conocen exactamente qué significa ni cómo se calcula y para qué sirven si es importante o no dentro de la empresa.

Una definición puede ser "La rotación de inventario es la tasa a la que una empresa reemplaza el inventario en un periodo determinado debido a las ventas" (Marcos Álvarez Orozco, 2021a).

Podemos decir que cuando se habla de rotación de inventarios, dado que es un indicador clave de la eficiencia y rentabilidad de una empresa, es necesario entender cómo aplicarlo para mejorar la gestión de inventarios. En este contenido te contamos que es la rotación de inventarios, su importancia en la gestión empresarial.

Podemos definir que "La rotación de inventario muestra cuan eficientemente una organización administra su inventario, ya que un índice de rotación bajo indica que la unidad tiene una gran cantidad de producto que aun no se ha vendido, mientras que un índice de

rotación alto indica que el producto se está vendiendo rápidamente. Por ello, la organización debe contar con controles efectivos que garanticen que sus recursos se gestionan adecuadamente" (Maricielo del Rosario, Ávila Domínguez, Jerlin Monsalve Tapia, Germán Hildejarden, Montes Baltodano, 2019, p .26).

La definición es "La rotación es un indicador muy utilizado, especialmente en el sector de bienes de consumo masivo" (Joannes Vermorel, 2020).

Por qué es importante conocer la rotación de inventario de una empresa

Este indicador financiero le permite medir la efectividad de su gestión de inventario su empresa y nos ayuda a conocer esta información le ayudará a tomar mejores decisiones sobre la gestión de sus productos, como saber cómo realizar pedidos de reabastecimiento, cuánto inventario mantener y como optimizar su rotación para hacer su negocio más rentable y eficiente.

Es importante porque "Las empresas deben, por política, efectuar conteos físicos regulares de las existencias en inventario, no solo para comprobar los puntos antes tratados, sino también para ejercer un control y seguimiento de tan importante activo" (Omar Eduardo Castelblanco, 2019).

Antes de saber cómo se calcula la rotación de inventario se necesita saber que es el costo de bienes vendidos podemos decir que es el costo de ventas se refiere a todos los gastos asociados con la producción, distribución y distribución de un producto o servicio; es decir, todo el dinero gastado en el funcionamiento de la empresa en nuestro caso sería producto agrícola.

Porque la ayuda en "El cálculo de la rotación de inventario ayuda a las empresas a tomar mejores decisiones de precios, fabricación, marketing y compra" (Marcos Álvarez Orozco, 2021b).

Porque nos permite conocer en promedio cuantas veces la empresa vende y reponer sus existencias durante un periodo de tiempo determinado en generalmente un año.

La fórmula sería la siguiente:

Rotación de inventario = bienes vendidos / inventario promedio

Para calcular la rotación de inventario se calcula el total de los costos de bienes vendidos y se divide con el inventario para sacar el valor de la rotación de inventario.

Como se calcula la rotación de inventario

Es fácil siempre que tengas los datos de precios. En particular, necesita saber el precio de los bienes vendidos y el inventario de su empresa.

Días de venta de inventario

Los días de inventario son el número promedio de días que cada artículo o unidad de mantenimiento de existencias permanece en stock. Su estimación es necesaria porque permite la correcta asignación de los costos de inventario puede ser los costos de inventario o costos de almacenamiento forman parte de los costos de inventario. Cuanto menos tiempo pase cada artículo en el inventario, menores serán los costos de inventario.

Es una medida de cuántos días se necesitan para convertir el inventario en ventas.

En general "El inventario de días de ventas es un concepto similar a la rotación de inventario que mide la cantidad de días que se necesitan para vender el inventario disponible" (Madis Kuuse, 2023).

Para calcular esto, simplemente invierta la fórmula de rotación de inventario y multiplíquela por 365 días de inventario vendidos = inventario promedio / costo de ventas por 365.

Como saber si la rotación de inventario está bien o no

Se puede saber que los cambios en su inventario reflejan la salud de su negocio. Si su proporción es demasiado baja, significa que no está entregando o vendiendo su producto lo suficientemente rápido en el mercado y si es alta todo lo contrario.

Quiere decir que "La rotación debe ser alta, lo que indicará que el inventario se vende bien, mientras que los días de inventario deben ser bajos, lo que implica una alta rotación de los productos" (Ignacio Mérida Isla, 2021).

En general cuando "Un índice de rotación de inventario alto por que indica que la empresa está administrando y vendiendo su inventario de manera eficiente. Cuanto más rápido se vende el inventario, menor es la cantidad de fondos que la empresa ha inmovilizado en forma de mercancía" (Marcos Álvarez Orozco, 2021c).

La rotación de inventario "En general, entre más grande es la proporción de rotación de inventario, es mejor para el desempeño de la empresa, ya que las calificaciones indican mayor cantidad de ventas generadas" (Ana María Godínez González, Gustavo Hernández Moreno, 2018).

Cuando "Una empresa con su índice de rotación de inventario bajo puede tener un inventario obsoleto o de lento movimiento que es difícil de vender o tiene poca demanda. Esto inmoviliza el capital de la empresa y reduce sus ganancias, especialmente si la empresa depende demasiado de los descuentos para estimular las ventas" (Marcos Álvarez Orozco, 2021d).

Como lograr una adecuada rotación de inventario

Al obtener cifras de facturación, se pueden analizar otros aspectos de la gestión de inventarios, como los sistemas de inventario y los métodos de control en base a esto, resume a los empleados y saca conclusiones y si es necesario, toma medidas correctivas. Estas consideraciones le permiten alcanzar niveles ideales de rotación de inventario sin perder el control de su inventario.

1. mejora las previsiones o pronósticos de demanda
2. clasificar y jerarquiza tus inventarios
3. impulsa las ventas
4. optimizar tu gestión de compra
5. invierte en un buen software de inventario

Ventajas de la rotación de inventario

En general "Son evidentes las ventajas que para el empresario tiene una velocidad alta de rotación de inventario de existencias" (Francisca Parra Guerrero, 2020a).

vamos enunciar las siguientes:

- Limitan la inversión en inventario (Francisca Parra Guerrero, 2020b).
- Se reducen los gastos de mantenimiento de existencias, al ser menor el stock medio (Francisca Parra Guerrero, 2020c).
- Ocupan menor espacio (Francisca Parra Guerrero, 2020d).
- Aumento posible de las ventas, al ofrecer artículos en mejores condiciones(Francisca Parra Guerrero, 2020e).
- A veces, puede aumentar la rentabilidad del capital invertido(Francisca Parra Guerrero, 2020f).

Desventajas de la rotación de inventario

Los excesos de inventarios traen consigo una menor rotación, capital subutilizado, riesgo de caducidad o obsolescencia y sea una pérdida para la empresa.

vamos enunciar las siguientes:

- Las tasas de rotación del capital caen, aumentando las cargas financieras (Shigeo Shingo, 2018a).
- El transporte y almacenamiento del stock requiere horas- hombre de manipulación (Shigeo Shingo, 2018b).
- Los stocks deben ser enajenados cada vez que tenga lugar un cambio de modelo, ya sea vendiéndose con descuento o deseándoles (Shigeo Shingo, 2018c).

Rotación de inventario saludable

Un inventario saludable le permite mantener niveles óptimos de inventario y rotación con un exceso mínimo y sin perder el control y, cuando se administra adecuadamente, la rotación del inventario es buena señal de un negocio, empresa o comercializadora saludable.

Marco metodológico

Tipo y diseño de Investigación

Enfoque Mixto

Este estudio se centraría en un enfoque mixto, combinando elementos cuantitativos y cualitativos. Se utilizará el método cualitativo ya que se apoya en el conocimiento científico en la búsqueda de causa y efecto para brindar posibles soluciones al problema, enfatizando el proceso emprendido para desarrollar la variable, mientras que el método cuantitativo incluye tabulación y recolección de datos, buscando las causas de los eventos examinados centrándose en los resultados finales.

Investigación Descriptiva

La investigación detalló el problema, sus causas y consecuencias, es sumamente importante definir correctamente el problema, es decir, tener en cuenta todas las características de la rotación de inventarios en la empresa “Agrícola Joflosa S.A”, lo que es un gran aporte al desarrollo del estudio. Es necesario enfatizar la relación que existe entre la variable estudiada y el problema, para mejorar la rotación de inventario y asegurar una mejor eficacia en los recursos.

Investigación de campo

Los datos que se obtuvieron para este proyecto de investigación fueron directamente del lugar de los hechos, es decir, en la empresa “Agrícola Joflosa S.A”, por medio del contador y colaboradores que demostraron los resultados encontrados en el objeto de estudio y ayuden a despejar dudas con respecto al problema.

Investigación Documental

Este tipo de Investigación se la conoce también como Investigación Bibliográfica de lo cual ayudara con la recolección de datos mediante algunas fuentes más. Se buscará apoyo de bibliografías en Internet, en libros, revistas, tesis, informes técnicos y enciclopedias. La realización de esta investigación permite obtener datos claros y concisos sobre el tema de investigación, de modo que se pueda obtener mayor información.

Investigación no Experimental

Este tipo de investigación se caracteriza por la falta de manipulación deliberada de la variable y la observación natural de los fenómenos que ocurren en el entorno empresarial. Por otro lado, de acuerdo con el propósito del estudio, esta investigación es de diseño no experimental ya que tiene como objetivo evaluar la variable en un determinado tiempo y toma en cuenta una sola población, por lo cual se describe el comportamiento de la variable para resolver los objetivos planteados.

Población y Muestra

Población:

Se tomó como población a los trabajadores de la empresa “Agrícola Joflosa S.A”, número de personas que en la actualidad suman una cantidad de 15 trabajadores directamente del área administrativa y financiera de la empresa ligadas a la variable en estudio.

Muestra:

Se tomó como muestra la totalidad de la población de la empresa “Agrícola Joflosa S.A”, es decir a los 15 trabajadores quienes brindaron información de mucha importancia para analizar a más profundidad la problemática de esta investigación.

Técnicas de Recolección de datos e instrumentos

Técnicas

La encuesta

Esta técnica se utilizará para recopilar datos cuantitativos de parte de los trabajadores del área administrativa y financiera de la empresa al respecto de la rotación de inventario. Esta técnica proporcionará información valiosa sobre los problemas que habitan dentro de esta empresa y así mejorar la rotación de inventario para mejorar el control de los recursos.

Observación directa

Este método permite el contacto directo con el fenómeno en estudio para observar sus rasgos y características, es aquí donde comienza la investigación, gracias a esta técnica utilizada es posible detectar un problema a través de la información documental y la observación en los procesos de la empresa.

Instrumentos

El cuestionario

Será un instrumento estructurado que constará de preguntas cerradas para obtener respuestas detalladas para que las personas encuestadas puedan elegir la respuesta acorde a su mejor criterio. Se diseñará de manera clara y concisa, abordando aspectos clave relacionados con la rotación de inventario.

RESULTADOS

Revisando referencia a la información presentada en la tabla 1 y tabla 2, durante el ejercicio financiero de año 2022, la comercializadora examinó una rotación de inventario de 2,16, generado una rotación favorable para el investigador, pero, para la comercializadora no fue la adecuada a su estándar era de 2,40. Esto refleja la falta de control del inventario generando un impacto no favorable para la comercializadora.

Basándose en la explicación de la razón financiera tuvimos que sacar el inventario promedio de la comercializadora con la ayuda de la tabla 1 y 2 donde ofrece los datos, en el estado de resultado integral en el periodo 2022 como, bienes vendidos de \$4558245.45 y el inventario inicial de \$2461175.67 y el inventario final de \$1749882.78 la suma de los dos inventarios tuvimos el inventario promedio de la comercializadora. Este análisis para el 2022 revela un aumento en la rotación de inventario, pero no la adecuada para la comercializadora Joflosa.

Tuvimos que comprobar de la rotación de inventario para el periodo 2022, para el investigador fue la adecuada y si hubo un cumplimiento con la razón financiera, pero, para la comercializadora no hubo tanto cumplimiento en el control de inventario.

Rotación de inventario = Costo de bienes vendidos / Inventario promedio						
1. Paso						Dato
Sacar el inventario promedio						Inventario Inicial
Inventario Promedio	Inventario Inicial + Inventario Final					2461175.67
	2					Inventario Final
						1749882.78
Inventario promedio	2461175.67 + 1749882.78					
	2					
Inventario promedio =	2105529.23					
2. Paso						Dato
						Bienes Vendidos
Rotacion de Inventario =	Costo de bienes vendidos / Inventario promedio					4558245.45
Rotacion de Inventario =	4558245.45 / 2105529.23					Inventario Promedio
						2105529.23
Rotacion de Inventario =	2.16					

TABLA 1 Y 2						
ESTADO DE RESULTADO INTEGRAL						
	CUENTAS		CODIGO		DÓLAR	
	BIENES VENDIDOS		40101		4558245.45	
	INVENTARIO INICIAL		5010109		2461175.67	
	INVENTARIO FINAL		5010110		1749882.78	

Discusión de resultado

Habiendo analizando el manejo administrativo y contable de la comercializadora JOFLOSA AGRICOLA S.A podemos darnos cuenta que no llevan un correcto control de la rotación de inventario a pesar que hayan incrementado la rotación de inventario en el año 2022 como pudimos observar en la tabla en la PAG. 27, esto no quiere decir que tenga una buena gestión en el inventario, ya que la rotación de inventario no fue la esperada de la comercializadora.

En consideración en la encuesta con los trabajadores de la comercializadora, se menciona si la comercializadora cuenta una buena gestión o no de la rotación de inventario. Es la falta de control de la rotación de inventario de la comercializadora.

Encuesta dirigida a la administración y gerencia

1: ¿En la empresa se realizan evaluaciones periódicas de la rotación de inventario?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Siempre	10	67%
Casi Siempre	5	33%
Nunca	0	0%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 67% dicen que siempre realizan evaluaciones periódicas y el 33% que casi siempre, esto muestra un buen nivel de conciencia y práctica en cuanto a la evaluación periódica de la rotación de inventario. Sin embargo, también señalan un área de mejora potencial en términos de garantizar una mayor consistencia en la realización de estas evaluaciones.

2: ¿En la empresa se utiliza un método específico para calcular la rotación de inventario?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Siempre	9	60%
Casi Siempre	4	27%
Nunca	2	13%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 60% dicen que siempre utilizan un método específico para calcular la rotación de inventario, el 27% que casi siempre y el 13% respondieron nunca, esto muestra que la mayoría de la empresa parece tener una práctica establecida en cuanto al uso de un método específico para calcular la rotación de inventario, existe cierta inconsistencia y un porcentaje significativo de empleados que no

aplican ningún método. Esto indica la necesidad de mejorar la consistencia en la aplicación del método y de proporcionar capacitación adicional o recursos para aquellos que no están utilizando ningún método en absoluto.

3: ¿La empresa implementa estrategias para gestionar y optimizar la rotación de inventario?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Siempre	7	46%
Casi Siempre	7	47%
Nunca	1	7%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 46% dicen que siempre implementan estrategias para gestionar y optimizar la rotación de inventario, el 47% que casi siempre y el 7% respondieron nunca, muestra que la empresa tiene un fuerte enfoque en la implementación de estrategias para gestionar y optimizar la rotación de inventario, con la mayoría de los encuestados indicando una implementación consistente de estas estrategias. Sin embargo, la existencia de un pequeño porcentaje de empleados que sienten que estas estrategias no se implementan señala la importancia de abordar una ejecución de estas estrategias.

4: ¿La empresa utiliza software o tecnologías específicas para gestionar el inventario?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Siempre	0	0%
Casi Siempre	3	20%
Nunca	12	80%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 20% dicen que casi siempre utilizan software o tecnologías específicas para gestionar el inventario y el 80% respondieron que nunca, esto muestra una baja adopción de tecnología para la gestión del inventario en la empresa, lo que indica una oportunidad significativa de mejora en términos de eficiencia y efectividad en la gestión del inventario. La implementación de software o tecnologías específicas podría ser una estrategia valiosa para mejorar los procesos y resultados en esta área.

5: ¿La empresa ha experimentado problemas de liquidez debido a un exceso de inventario?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Siempre	9	60%
Casi Siempre	5	33%
Nunca	1	7%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 60% dicen que siempre ha experimentado problemas de liquidez debido a un exceso de inventario, el 33% que casi siempre y el 7% respondieron nunca, esto muestra que el exceso de inventario ha tenido un impacto significativo en la liquidez financiera de la empresa, lo que resalta la necesidad de implementar estrategias efectivas de gestión de inventario para mitigar este riesgo y mejorar la salud financiera general de la empresa.

6: ¿La empresa realiza un seguimiento del índice de rotación de inventario mensualmente?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Siempre	10	67%
Casi Siempre	5	33%
Nunca	0	0%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 67% dicen que siempre realiza un seguimiento del índice de rotación de inventario mensualmente y el 33% que casi siempre, esto muestra que la empresa tiene una práctica establecida de realizar un seguimiento mensual del índice de rotación de inventario, lo que sugiere un compromiso sólido con la gestión proactiva de inventarios y la mejora continua de procesos. Este enfoque puede contribuir a una gestión más eficiente del inventario y a mejores resultados empresariales en general.

7: ¿Se realizan ajustes en el inventario para reflejar pérdidas o daños en productos?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Siempre	8	53%
Casi Siempre	7	47%
Nunca	0	0%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 53% dicen que siempre realizan ajustes en el inventario para reflejar pérdidas o daños en productos y el 47% que casi siempre, esto muestra que la empresa tiene una práctica común de realizar ajustes en el inventario para reflejar pérdidas o daños en los productos. Esto indica un compromiso con la precisión y la transparencia en la gestión de inventario, lo que contribuye a una mejor toma de decisiones y una gestión más eficiente de los recursos.

8: ¿La empresa estaría dispuesta a implementar nuevas medidas para mejorar la rotación de inventario si fuera necesario?

Escala	Frecuencia	Porcentaje
Si	15	100%
No	0	0%
Total	15	100%

Análisis e Interpretación

Los datos dan a conocer que del total de la información procesada el 100% respondieron que sí estarían dispuestos a implementar nuevas medidas para mejorar la rotación de inventario, esto demuestra que esta actitud positiva puede ser un activo importante para la empresa al buscar mantenerse ágil y competitiva en un entorno empresarial en constante evolución.

CONCLUSIONES

Se observó una tendencia al alza en los niveles de inventario durante el periodo 2022, lo que sugiere una posible acumulación de productos agrícolas, la revisión detallada de la cuenta de inventarios reveló la presencia de productos obsoletos o de lenta rotación, lo que puede indicar problemas de gestión de inventario. Se identificaron fluctuaciones significativas en el valor de inventario en relación con las ventas y los ingresos, lo que puede requerir una evaluación más profunda de los procesos de compra y venta de la empresa.

Este método implica dividir el costo de ventas dividido por el inventario promedio durante el periodo, lo que proporciona una visión de cuántas veces se vendió y se repuso el inventario en un año. La interpretación de la razón financiera de la rotación de inventario puede ayudar a identificar áreas de mejora en la gestión de inventario, como la reducción de excesos de stock o la optimización de los niveles de inventario para satisfacer la demanda del mercado.

La comparación de la razón financiera de inventarios con estándares de la industria o periodos anteriores puede proporcionar información adicional sobre el rendimiento de la empresa en términos de eficiencia en la rotación de inventario. La identificación de discrepancias entre la rotación de inventario esperada y la real puede servir como punto de partida para implementar estrategias de mejora, como la optimización de procesos de compra, la reducción de obsolescencia de inventario y la mejora de la gestión de la cadena de suministro.

RECOMENDACIÓN

Es fundamental reorganizar la empresa de manera estratégica para facilitar el acceso y la rotación de los productos agrícolas. Utiliza sistemas de etiquetado claro y divide el espacio según la frecuencia de rotación de los productos. Coloca los productos de alta rotación en áreas de fácil acceso y los de menor rotación en lugares menos accesibles. Esto agilizará el proceso de recogida y reducirá el tiempo de espera, lo que contribuirá a una rotación más rápida del inventario.

Es necesario invertir en sistemas de gestión de inventario y software de seguimiento de ventas que permitan monitorear en tiempo real el movimiento de los productos agrícolas. La tecnología moderna puede ayudar a identificar patrones de demanda, gestionar de manera más eficiente los niveles de stock y automatizar procesos como la reposición de inventario, esto permitirá tomar decisiones informadas y rápidas para optimizar la rotación de inventario.

Es fundamental una capacitación regular al equipo sobre técnicas de gestión de inventario, atención al cliente y ventas. Un personal bien capacitado será más eficiente en la gestión del inventario, identificará oportunidades de venta y ofrecerá un servicio excepcional a los clientes. Además, motiva al equipo a contribuir con ideas y sugerencias para mejorar la rotación de inventario, un equipo comprometido y bien entrenado puede marcar la diferencia en el éxito de tu empresa agrícola.

Es necesario Implementar un sistema de seguimiento estricto de fechas de caducidad y calidad de los productos agrícolas para evitar pérdidas por productos vencidos o de baja calidad. Establece un protocolo para rotar el inventario de acuerdo con las fechas de vencimiento más próximas y realiza inspecciones regulares para garantizar la frescura y la calidad de los productos en stock, esto ayudará a minimizar las pérdidas y a mantener la reputación de tu empresa.

Referencia Bibliográficas

DE LA ARADA JUÁREZ, M. (2023). *Aprovisionamiento y almacenaje en la venta*. España: Ediciones Paraninfo, S.A:

https://www.google.com.ec/books/edition/Aprovisionamiento_y_almacenaje_en_la_venta/3hDIEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1&dq=Aprovisionamiento+y+almacenaje+en+la+venta+rotacion+de+inventario&pg=PA21&printsec=frontcover

Santiesteban Zaldívar, E., Fuentes Frías, V. G., Leyva Cardeñosa, E. (2020). *Análisis de Rentabilidad Económica. Ofreció Tecnología que mejoran la eficiencia empresarial*. Cuba: Editorial Universitaria:

https://www.google.com.ec/books/edition/An%C3%A1lisis_de_la_Rentabilidad_Econ%C3%B3mica/33n1DwAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

L., I. y. C. S., Izquierdo Carrasco, F. A. (2023). *Aprovisionamiento y almacenaje en la venta*. COMV0108. España: IC Editorial:

https://www.google.com.ec/books/edition/Aprovisionamiento_y_almacenaje_en_la_venta/AYe3EAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Garrido Buj, S., Romero Cuadrado, M. (2021). *Fundamentos de gestión de empresas*. España: Editorial Universitaria Ramón Areces:

https://www.google.com.ec/books/edition/Fundamentos_de_gesti%C3%B3n_de_empresas/w402EAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Administración De Empresas. Elementos Básicos. (2020). (n.p.): Infinite Study:

https://www.google.com.ec/books/edition/Administraci%C3%B3n_De_Empresas_Elementos_B/zLgoEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Sánchez, J. (02/12/2015). Empresa . Lugar de publicación: Economipedia:

<https://economipedia.com/definiciones/empresa.html>

Dávila Giraldo, G. C., Castillo Nossa, D., Mejía Amaya, A. F. (2021). Contabilidad financiera bajo NIIF generalidades y activos no financieros. Colombia: Editorial de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia – UPTC:

https://www.google.com.ec/books/edition/Contabilidad_financiera_bajo_NIIF_genera/5qVK_EAAAQBAJ?hl=es&gbpv=0

Ladro de Guevara, M. A, (2020). Gestión de inventario. UF0476.. España: Editorial Tutor Formación:

https://www.google.com.ec/books/edition/Gesti%C3%B3n_de_pedidos_y_stocks_UF0929/XI-EEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=0

Cruz Fernández, A. (2018). Gestión de inventarios. COMLO210. España: IC Editorial:

Ayala Mascarell, J. M. (2023). Técnicas de almacén - Novedad 2023. España: Editorial Editex:

Domínguez, M. D. R. Á., Tapia, J. M., & Baltodano, G. H. M. (2019). El sistema de control interno en el área de bodegas de la gasolinera kalin sac de la empresa comercial del

distrito de Trujillo y su impacto en la rotación de bodegas, 2017. Pueblo Continente, 30(1), 25-34:

<http://journal.upao.edu.pe/PuebloContinente/article/view/1244/1082>

Joannes Vermorel (2020). Rotacion de Inventario. Lokad Quantitative Supply Chain:

<https://www.lokad.com/es/definicion-rotacion-del-inventario>

Castelblanco, O. E. (2019). Costos empresariales: Manejo financiero y gerencial. Colombia: Ecoe Ediciones:

https://www.google.com.ec/books/edition/Costos_empresariales/ZVYkEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Álvarez Orozco, M. (2021). Retail Scorecard: El cuadro de mando del comercio omnicanal. España: Profit Editorial:

https://www.google.com.ec/books/edition/Retail_Scorecard/FxsZAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1&dq=Retail+Scorecard+rotacion+de+inventario&pg=PT120&printsec=frontcover

Estupiñán Gaitán, R. (2020). Análisis financiero y de gestión. Colombia: Ecoe Ediciones:

https://www.google.com.ec/books/edition/An%C3%A1lisis_financiero_y_de_gesti%C3%B3n/PIYkEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Madis Kuuse (2023). Rotación de inventario: formulas y técnicas mejorarlo. MRP Easy:

<https://manufacturing-software-blog.mrpeasy.com/es/rotacion-de-inventarios/>

Mérida Isla, I. (2021). Gestión de centros clínicos veterinarios. 2a edición. España: Grupo Asis:

https://www.google.com.ec/books/edition/Gesti%C3%B3n_de_centros_cl%C3%ADnicos_veterinari/-6dHEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Poder KAIZEN: El enfoque preferido de mejora continua para maximizar los resultados de cualquier organización. GARANTIZADO. (2018). (n.p.): Gustavo Hernández Moreno:

https://www.google.com.ec/books/edition/Poder_KAIZEN_El_m%C3%A9todo_preferido_de_MEJ/WPxcDwAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Parra Guerrero, F. (2020). Gestión de stocks. España: ESIC Editorial:

https://www.google.com.ec/books/edition/Gesti%C3%B3n_de_stocks/g8YPEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Shingo, S. (2017). Una revolución en la producción: el sistema SMED, 3a Edición. Estados Unidos: Taylor & Francis:

https://www.google.com.ec/books/edition/Una_revoluci%C3%B3n_en_la_producti%C3%B3n/vIEPEAAAQBAJ?hl=es&gbpv=1

Anexos



UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO
FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E INFORMÁTICA



Babahoyo, 08 de febrero del 2024

MSc.
EDUARDO GALEAS GUIJARRO
DECANO DE LA FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E
INFORMÁTICA
En su despacho.

De mis consideraciones:

Yo: **Bryan Lizandro German Vergara**, con cédula de identidad **1207140995**, estudiante de la carrera de Licenciatura en Contabilidad y Auditoría matriculado(a) en el proceso de titulación periodo Noviembre 2023 – Marzo 2024, le solicito a usted de la manera más comedida se sirva autorizar el permiso para realizar mi estudio de caso en el COMERCIALIZADORA AGRICOLA JOFLOSA S.A, solicitándole un oficio al ING FLORES PRIETO JOSE ARTURO con el cargo de representante legal de la comercializadora agrícola en la km 27 y vía Babahoyo y motalvo, por lo cual el tema tentativo es: ESTUDIO DE ROTACION DE INVENTARIO PARA LA COMERCIALIZADORA AGRICOLA JOFLOSA S.A 2022, y se me conceda la información necesaria para poder iniciar mi proceso de titulación.

Esperando una respuesta favorable quedo de usted muy agradecido(a).

Atentamente.

Bryan Lizandro German Vergara

CI: 1207140995

bgermanv@fafi.utb.edu.ec





Babahoyo 22 de febrero de 2024

Señor.

Decano de la facultad de administración finanzas e informática.

Presente.

De mis consideraciones.

Yo, Flores Prieto José Arturo con C.I: 1202479406, en calidad de Gerente General de la compañía JOFLOSA S.A, autorizo al señor German Vergara Bryan Lizandro con C.I: 1207140995, a realizar el estudio de caso en nuestra compañía el mismo que tiene como tema **"Estudio de rotación de inventario para la comercializadora Agrícola JOFLOSA S.A 2022 en el km 27 y vía Babahoyo-motal No. S/N Barrio: SN."**, requisito indispensable para la obtención del título de licenciado en contabilidad y auditoría.

Se extiende el presente documento para los fines que el interesado estime conveniente.

Atentamente,

Flores Prieto José Arturo

C.I: 1202479406

Gerente General de compañía

 **JOFLOSA**
COMERCIALIZADORA AGRÍCOLA
RUC: 1291747813001
joflosa@ecofactura.ec
piladoracristina@hotmail.com
0979763391 7052-73450

R.U.C: 1291747813001
Dirección: Vía Babahoyo - Montalvo Km 27 s/n
Cel: 0979763391
Email: piladoracristina@hotmail.com

Razón Social
COMERCIALIZADORA AGRICOLA JOFLOSA S.A

Número RUC
1291747813001

Representante legal
• FLORES PRIETO JOSE ARTURO

Estado ACTIVO	Régimen GENERAL	
Fecha de registro 23/07/2013	Fecha de actualización 11/06/2021	Inicio de actividades 26/06/2013
Fecha de constitución 26/06/2013	Reinicio de actividades No registra	Cese de actividades No registra
Jurisdicción ZONA 5 / LOS RIOS / BABAHOYO		Obligado a llevar contabilidad SI
Tipo SOCIEDADES	Agente de retención SI	Contribuyente especial NO

Domicilio tributario

Ubicación geográfica

Provincia: LOS RIOS **Cantón:** BABAHOYO **Parroquia:** CLEMENTE BAQUERIZO

Dirección

Calle: 27 DE MAYO **Número:** S/N **Intersección:** 5 DE JUNIO **Edificio:** FARMACIA CONTINENTAL **Número de piso:** 1 **Referencia:** FRENTE ALMACENES REPUESTOS CONTINENTAL

Medios de contacto

Teléfono trabajo: 052734590 **Celular:** 0994350855

Actividades económicas

- A01111201 - CULTIVO DE MAÍZ.
- A011131 - CULTIVO DE GRANOS Y SEMILLAS DE SOYA.
- A01120001 - CULTIVO DE ARROZ (INCLUIDO EL CULTIVO ORGÁNICO Y EL CULTIVO DE ARROZ GENÉTICAMENTE MODIFICADO).
- G462011 - VENTA AL POR MAYOR DE CEREALES (GRANOS) Y SEMILLAS.
- N77301401 - ALQUILER CON FINES OPERATIVOS DE MAQUINARIA Y EQUIPO DE USO AGRÍCOLA Y FORESTAL SIN OPERADORES: TRACTORES UTILIZADOS EN ACTIVIDADES AGROPECUARIAS Y SILVÍCOLAS; TRACTORES DE MANEJO A PIE (DIRIGIDOS POR UNA PERSONA DESDE FUERA), SEGADORAS, INCLUIDAS SEGADORAS DE CÉSPED, REMOLQUES Y SEMIRREMOLQUES DE CARGA Y DESCARGA AUTOMÁTICA, MÁQUINAS UTILIZADAS EN LA AGRICULTURA PARA PREPARAR LOS SUELOS, PLANTAR O ABONAR, COMO ARADOS, ESPARCIDORAS DE ESTIÉRCOL, SEMBRADORAS, RASTRILLADORAS, MÁQUINAS DE ORDEÑAR; ASPERSORES DE USO AGRÍCOLA, MÁQUINAS PARA LA RECOLECCIÓN Y TRILLA, COMO COSECHADORAS, TRILLADORAS, CRIBADORAS; MÁQUINAS UTILIZADAS EN LA AVICULTURA Y APICULTURA, EQUIPO PARA LA PREPARACIÓN DE PIENSO, MÁQUINAS PARA LIMPIAR, SELECCIONAR Y CLASIFICAR HUEVOS, FRUTA, ETCÉTERA.

Razón Social
COMERCIALIZADORA AGRICOLA JOFLOSA
S.A

Número RUC
1291747813001

Establecimientos

Abiertos

2

Cerrados

0

Obligaciones tributarias

- 2011 - DECLARACION DE IVA
- 1031 - DECLARACIÓN DE RETENCIONES EN LA FUENTE
- 1021 - DECLARACIÓN DE IMPUESTO A LA RENTA SOCIEDADES
- ANEXO RELACIÓN DEPENDENCIA
- ANEXO TRANSACCIONAL SIMPLIFICADO
- ANEXO ACCIONISTAS, PARTÍCIPES, SOCIOS, MIEMBROS DEL DIRECTORIO Y ADMINISTRADORES – ANUAL
- ANEXO DE DIVIDENDOS, UTILIDADES O BENEFICIOS - ADI

i Las obligaciones tributarias reflejadas en este documento están sujetas a cambios. Revise periódicamente sus obligaciones tributarias en www.sri.gob.ec.

Números del RUC anteriores

No registra



Código de verificación: RCR1681838150009792
Fecha y hora de emisión: 18 de abril de 2023 12:15
Dirección IP: 138.122.111.253

Validez del certificado: El presente certificado es válido de conformidad a lo establecido en la Resolución No. NAC-DGERCGC15-00000217, publicada en el Tercer Suplemento del Registro Oficial 462 del 19 de marzo de 2015, por lo que no requiere sello ni firma por parte de la Administración Tributaria, mismo que lo puede verificar en la página transaccional SRI en línea y/o en la aplicación SRI Móvil.



SUPERINTENDENCIA
DE COMPAÑÍAS, VALORES Y SEGUROS

RAZÓN SOCIAL	COMERCIALIZADORA AGRÍCOLA JOFLOSA S.A.
DIRECCIÓN	KM 27 Y VIA BASAHOYO - MONTAL No. 5IN BARRIO: 5IN
E/PEPONENTE	171057
RUC	1291747813001
AÑO	2022
FORMULARIO	SCV NIF 171057 2022.1

ESTADO DE RESULTADO INTEGRAL

CUENTA	CÓDIGO	VALOR (En USDS)
INGRESOS DE ACTIVIDADES ORDINARIAS	401	4578078.97
VENTA DE BIENES	40101	4558245.45
PRESTACION DE SERVICIOS	40102	19831.52
INGRESOS POR ASESORIA	4010201	0.00
INGRESOS POR ESTRUCTURACIÓN DE OFERTA PÚBLICA DE VALORES	4010202	0.00
INGRESOS POR ESTRUCTURACIÓN DE NEGOCIOS FIDUCIARIOS	4010203	0.00
OTROS	4010204	19831.52
CONTRATOS DE CONSTRUCCION	40103	0.00
SUBVENCIONES DEL GOBIERNO	40104	0.00
REGALÍAS	40105	0.00
INTERESES	40106	0.00
INTERESES GENERADOS POR VENTAS A CREDITO	4010601	0.00
INTERESES Y RENDIMIENTOS FINANCIEROS	4010602	0.00
OTROS INTERESES GENERADOS	4010603	0.00
DIVIDENDOS	40107	0.00
GANANCIA POR MEDICION A VALOR RAZONABLE DE ACTIVOS BIOLÓGICOS	40108	0.00
INGRESOS POR COMISIONES, PRESTACION DE SERVICIOS, CUSTODIA, REGISTRO, COMPENSACION Y LIQUIDACION	40109	0.00
COMISIONES GANADAS POR INTERMEDIACION DE VALORES	4010901	0.00
POR OPERACIONES BURSATILES	401090101	0.00
POR CONTRATOS DE UNDERWRITING	401090103	0.00
POR COMISION EN OPERACIONES	401090104	0.00
POR INSCRIPCIONES	401090105	0.00
POR MANTENIMIENTO DE INSCRIPCION	401090106	0.00
POR PRESTACION DE SERVICIOS DE ADMINISTRACION Y MANEJO	4010902	0.00
PORTAFOLIO DE TERCEROS	401090201	0.00
FONDOS ADMINISTRADOS	401090202	0.00
FONDOS COLECTIVOS	401090203	0.00
TITULARIZACION	401090204	0.00
FIDEICOMISOS MERCANTILES	401090205	0.00
ENCARGOS FIDUCIARIOS	401090206	0.00
POR CALIFICACION DE RIESGO	401090207	0.00
POR REPRESENTACION DE OBLIGACIONISTAS	401090208	0.00
CUSTODIA, REGISTRO, COMPENSACION Y LIQUIDACION	4010903	0.00
CUSTODIA VALORES MATERIALIZADOS	401090301	0.00
CUSTODIA VALORES DESMATERIALIZADOS	401090302	0.00

ESTADO DE RESULTADO INTEGRAL		
CUENTA	CÓDIGO	VALOR (\$+ USDB)
GANANCIA BRUTA	400	4573076.87
OTROS INGRESOS	400	24902.79
GANANCIA EN VENTA DE PROPIEDAD, PLANTA Y EQUIPO	40301	24902.79
GANANCIA EN VENTA DE ACTIVOS BIOLÓGICOS	40302	0.00
OTROS	40303	0.00
COSTO DE VENTAS Y PRODUCCIÓN	501	3508626.54
MATERIALES UTILIZADOS O PRODUCTOS VENDIDOS	50101	3295999.87
(+) INVENTARIO INICIAL DE BIENES NO PRODUCIDOS POR LA COMPAÑIA	5010101	218302.49
(-) COMPRAS NETAS LOCALES DE BIENES NO PRODUCIDOS POR LA COMPAÑIA	5010102	0.00
(-) IMPORTACIONES DE BIENES NO PRODUCIDOS POR LA COMPAÑIA	5010103	0.00
(-) INVENTARIO FINAL DE BIENES NO PRODUCIDOS POR LA COMPAÑIA	5010104	-30390.34
(+) INVENTARIO INICIAL DE MATERIA PRIMA	5010105	0.00
(-) COMPRAS NETAS LOCALES DE MATERIA PRIMA	5010106	2854964.98
(-) IMPORTACIONES DE MATERIA PRIMA	5010107	0.00
(-) INVENTARIO FINAL DE MATERIA PRIMA	5010108	0.00
(+) INVENTARIO INICIAL DE PRODUCTOS EN PROCESO	5010109	2461175.67
(-) INVENTARIO FINAL DE PRODUCTOS EN PROCESO	5010110	-1746882.78
(+) INVENTARIO INICIAL PRODUCTOS TERMINADOS	5010111	0.00
(-) INVENTARIO FINAL DE PRODUCTOS TERMINADOS	5010112	0.00
(-) MANO DE OBRA DIRECTA	50102	0.00
BENEFICIOS Y BENEFICIOS SOCIALES	5010201	0.00
GASTOS PLANES DE BENEFICIOS A EMPLEADOS	5010202	0.00
(-) MANO DE OBRA INDIRECTA	50103	0.00
BENEFICIOS Y BENEFICIOS SOCIALES	5010301	0.00
GASTO PLANES DE BENEFICIOS A EMPLEADOS	5010302	0.00
(-) OTROS COSTOS INDIRECTOS DE FABRICACIÓN	50104	263256.57
DEPRECIACIÓN PROPIEDAD, PLANTA Y EQUIPO	5010401	263256.57
DETERIORO O PERDIDAS DE ACTIVOS BIOLÓGICOS	5010402	0.00
DETERIORO DE PROPIEDAD, PLANTA Y EQUIPO	5010403	0.00
EFECTO VALOR NETO DE REALIZACIÓN DE INVENTARIOS	5010404	0.00
GASTO POR GARANTÍAS EN VENTA DE PRODUCTOS O SERVICIOS	5010405	0.00
MANTENIMIENTO Y REPARACIONES	5010406	0.00
SUMINISTROS MATERIALES Y REPUESTOS	5010407	0.00
OTROS COSTOS DE PRODUCCIÓN	5010408	0.00
COSTOS DE CONTRATOS DE CONSTRUCCIONES	50105	0.00
COSTOS DE ACUERDO A PORCENTAJES O GRADOS DE TERMINACIÓN	5010501	0.00
GASTOS	500	819462.35
GASTOS DE VENTA	50201	505966.57
BENEFICIOS, SALARIOS Y DEMÁS REMUNERACIONES	5020101	0.00
APORTES A LA SEGURIDAD SOCIAL (INCLUIDO FONDO DE RESERVA)	5020102	0.00
BENEFICIOS SOCIALES E INDEMNIZACIONES	5020103	0.00
GASTO PLANES DE BENEFICIOS A EMPLEADOS	5020104	0.00
HONORARIOS, COMISIONES Y DEDITAS A PERSONAS NATURALES	5020105	6301.30
REMUNERACIONES A OTROS TRABAJADORES AUTÓNOMOS	5020106	0.00
HONORARIOS A EXTRANJEROS POR SERVICIOS OCASIONALES	5020107	0.00
MANTENIMIENTO Y REPARACIONES	5020108	31193.82
ARRENDAMIENTO	5020109	0.00
COMISIONES	5020110	0.00
PROMOCIÓN Y PUBLICIDAD	5020111	0.00
COMBUSTIBLES	5020112	179078.25
LUBRICANTES	5020113	0.00
SEGUROS Y RESERVALOS (PRIMAS Y CERIONES)	5020114	48521.41
TRANSPORTE	5020115	0.00
GASTOS DE GESTIÓN (AGUAJOS A ACCIONISTAS, TRABAJADORES Y CLIENTES)	5020116	0.00
GASTOS DE VIAJE	5020117	0.00

ESTADO DE RESULTADO INTEGRAL		
CUENTA	CÓDIGO	VALOR (\$+ USDC)
AGUA, ENERGÍA, LUZ, Y TELECOMUNICACIONES	302018	0.00
NOTARIOS Y REGISTRADORES DE LA PROPIEDAD O MIPRONTELAS	302019	0.00
DEPRECIACIONES	302020	0.00
PROPIEDADES, PLANTA Y EQUIPO	30202001	0.00
PROPIEDADES DE INVERSIÓN	30202002	0.00
ACTIVOS POR DERECHO DE USO	30202003	0.00
AMORTIZACIONES	302021	0.00
INTANGIBLES	30202101	0.00
OTROS ACTIVOS	30202102	0.00
GASTO DETERIORO	302022	0.00
PROPIEDADES, PLANTA Y EQUIPO	30202201	0.00
INVENTARIOS	30202202	0.00
INSTRUMENTOS FINANCIEROS	30202203	0.00
INTANGIBLES	30202204	0.00
CUENTAS POR COBRAR	302023	0.00
OTROS ACTIVOS	30202308	0.00
DERECHOS DE USO POR ACTIVOS ARRENDADOS	30202307	0.00
GASTOS POR CANTIDADES ANORMALES DE UTILIZACIÓN EN EL PROCESO DE PRODUCCIÓN	302023	0.00
MANO DE OBRA	30202301	0.00
MATERIALES	30202302	0.00
COSTOS DE PRODUCCIÓN	30202303	0.00
GASTO POR REESTRUCTURACIÓN	302024	0.00
VALOR NETO DE REALIZACIÓN DE INVENTARIOS	302025	0.00
GASTO IMPUESTO A LA RENTA (ACTIVOS Y PASIVOS DIFERIDOS)	302026	0.00
SUMINISTROS Y MATERIALES	302027	120021.88
OTROS GASTOS	302028	141261.83
GASTOS ADMINISTRATIVOS	30202	83736.77
SUJECIOS, SALARIOS Y DEMÁS REMUNERACIONES	3020201	89850.88
APORTES A LA SEGURIDAD SOCIAL (INCLUIDO FONDO DE RESERVA)	3020202	7786.38
BENEFICIOS SOCIALES E INFORMACIONES	3020203	15806.50
GASTO PLANES DE BENEFICIOS A EMPLEADOS	3020204	0.00
HONORARIOS, COMISIONES Y DISTASIA PERSONAS NATURALES	3020205	0.00
REMUNERACIONES A OTROS TRABAJADORES AUTÓNOMOS	3020206	0.00
HONORARIOS A EXTRANJEROS POR SERVICIOS OCASIONALES	3020207	0.00
MANTENIMIENTO Y REPARACIONES	3020208	0.00
ARRENDAMIENTO	3020209	0.00
COMISIONES	3020210	0.00
PROMOCIÓN Y PUBLICIDAD	3020211	0.00
COMBUSTIBLES	3020212	0.00
LUBRICANTES	3020213	0.00
SEGUROS Y RESERVIOS (PRIMAS Y CESIONES)	3020214	0.00
TRANSPORTE	3020215	0.00
GASTOS DE GESTIÓN (AGENCIOS A ACCIONISTAS, TRABAJADORES Y CLIENTES)	3020216	0.00
GASTOS DE VIAJE	3020217	0.00
AGUA, ENERGÍA, LUZ, Y TELECOMUNICACIONES	3020218	0.00
NOTARIOS Y REGISTRADORES DE LA PROPIEDAD O MIPRONTELAS	3020219	0.00
IMPUESTOS, CONTRIBUCIONES Y OTROS	3020220	0.00
DEPRECIACIONES	3020221	191.25
PROPIEDADES, PLANTA Y EQUIPO	302022101	191.25
PROPIEDADES DE INVERSIÓN	302022102	0.00
ACTIVOS POR DERECHO DE USO	302022103	0.00
AMORTIZACIONES	3020222	0.00
INTANGIBLES	302022201	0.00
OTROS ACTIVOS	302022202	0.00
GASTO DETERIORO	3020223	0.00

ESTADO DE RESULTADO INTEGRAL		
CUENTA	CÓDIGO	VALOR (EN USOS)
PROPIEDADES, PLANTA Y EQUIPO	50202301	0.00
INVENTARIOS	50202302	0.00
INSTRUMENTOS FINANCIEROS	50202303	0.00
INTANGIBLES	50202304	0.00
CUENTAS POR COBRAR	50202305	0.00
OTROS ACTIVOS	50202306	0.00
DERECHOS DE USO POR ACTIVOS ARRENDADOS	50202307	0.00
GASTOS POR CANTIDADES ANORMALES DE UTILIZACIÓN EN EL PROCESO DE PRODUCCIÓN	502024	0.00
MANO DE OBRA	50202401	0.00
MATERIALES	50202402	0.00
COSTOS DE PRODUCCIÓN	50202403	0.00
GASTO POR REESTRUCTURACIÓN	502025	0.00
VALOR NETO DE REALIZACIÓN DE INVENTARIOS	502026	0.00
GASTO IMPUESTO A LA RENTA (ACTIVOS Y PASIVOS OPERACIONES)	502027	0.00
SUMINISTROS Y MATERIALES	502028	0.00
OTROS GASTOS	502029	0.00
GASTOS FINANCIEROS	5020	189987.21
INTERESES	502001	189987.21
INTERESES POR PRESTAMOS	50200101	151405.30
INTERESES POR ARRENDAMIENTOS	50200102	0.00
INTERESES POR VALORES EMITIDOS	50200103	0.00
OTROS INTERESES	50200104	38081.71
COMISIONES	502002	0.00
COMISIONES PAGADAS POR INTERMEDIACIÓN DE VALORES	50200201	0.00
POR OPERACIONES BURSÁTILES	5020020101	0.00
POR CONTRATOS DE UNDERWRITING	5020020102	0.00
POR COMISIÓN EN OPERACIONES	5020020104	0.00
POR INSCRIPCIONES	5020020105	0.00
POR MANTENIMIENTO DE INSCRIPCIÓN	5020020106	0.00
POR PRESTACIÓN DE SERVICIOS DE ADMINISTRACIÓN Y MANTENIMIENTO	502003	0.00
PORTAFOLIO DE TERCEROS	50200301	0.00
FONDOS ADMINISTRADOS	50200302	0.00
FONDOS COLECTIVOS	50200303	0.00
TITULARIZACIÓN	50200304	0.00
FEDUCOMIOS MERCANTILES	50200305	0.00
ENCARGOS FEDUCARIOS	50200306	0.00
POR CALIFICACIÓN DE RIESGO	50200307	0.00
POR REPRESENTACIÓN DE ORDELEACIONISTAS	50200308	0.00
CUSTODIA, REGISTRO, COMPENSACIÓN Y LIQUIDACIÓN	502004	0.00
CUSTODIA VALORES MATERIALIZADOS	50200401	0.00
CUSTODIA VALORES DESMATERIALIZADOS	50200402	0.00
COMPENSACIÓN Y LIQUIDACIÓN DE VALORES	50200403	0.00
OTROS	50200404	0.00
GASTOS POR SERVICIOS DE ASESORIA Y REESTRUCTURACIÓN	502005	0.00
POR ASESORIA	50200501	0.00
POR REESTRUCTURACIÓN DE OFERTA PÚBLICA DE VALORES	50200502	0.00
POR REESTRUCTURACIÓN DE NEGOCIOS FEDUCARIOS	50200503	0.00
OTROS	50200504	0.00
GASTOS DE FINANCIAMIENTO DE ACTIVOS	502006	0.00
DIFERENCIA EN CAMBIO	502007	0.00
VALUACIÓN DE INSTRUMENTOS FINANCIEROS A VALOR RAZONABLE CON CAMBIO EN RESULTADOS	502008	0.00
PERDIDA EN VENTA DE TÍTULOS VALORES	502009	0.00
PERDIDA EN VENTA DE PROPIEDAD, PLANTA Y EQUIPO	502010	0.00
PERDIDA EN VENTA DE ACTIVOS BIOLÓGICOS	502011	0.00
OTROS GASTOS FINANCIEROS	502012	0.00

